

Gut Zusammenleben in der Oberstadt von Wiltz

Thema der Versammlung	Bürgerbeteiligungsprozess zur Gestaltung des Platzes neben der Gemeinde in Wiltz		
Datum	20/09/2022	Ort	Salle culturelle – Château de Wiltz

Teilnehmer
Die Einladung erfolgte über die Webseite, über Facebook und über ein en Flyer, der in jeden Briefkasten in Wiltz geworfen wurde. Zusätzlich wurden verschiedene Interessengruppen separat angeschrieben: Union Commerciale de Wiltz, CIPA, CIGR, Coopérations, Syndicat. Die Mitarbeiter der Gemeinde wurden auch angeschrieben da sich der Platz in unmittelbarer Nähe befindet und von Ihnen aktiv genutzt wird. Insgesamt waren über 60 Personen anwesend Die Vorträge wurden auf Luxemburgisch gehalten und synchron übersetzt, und eine Arbeitsgruppe wurde auf Französisch geführt, um den Französischsprachigen Anwesenden die Teilnahme zu ermöglichen.

Ablauf	
18:30	Vortrag des Bürgermeisters
18:45	Einführung in die Thematik und Erklärung der Rahmenbedingungen
19:00	Arbeitsgruppen zum Beantworten Folgender Fragen: <ul style="list-style-type: none"> - Welche sind die aktuellen Nutzungen des Platzes? - Welche sind die positiven Aspekte des Platzes? - Welches sind die negativen Aspekte des Platzes? - Was sind eure Vorschläge für eine zukünftige Nutzung oder Gestaltung des Platzes?
20:00	Zusammenführen und besprechen der Vorschläge der verschiedenen Arbeitsgruppen
20:30	Abschluss mit Ehrenwein

Zusammengetragene Überlegungen zur aktuellen Nutzung des Platzes	
U1	Zentraler Ort der Begegnung in Wiltz
U2	In der Mittagspause Verzehr von Speisen oder Verweilen in der Sonne (Studenten und in Wiltz Arbeitende)
U3	Platz für den Markt der in regelmäßigen Abständen hier abgehalten wird
U4	Kinder spielen auf dem Platz
U5	Bis vor kurzem gab es eine Terrasse eines HORECA Unternehmens
U6	Touristen und Gelegentliche Besucher kommen auf diesen Platz und genießen von hier die Aussicht
U7	Besucher des Gebäudes Ilôt du Château überqueren diesen Platz

Zusammengetragene Überlegungen über die positiven Aspekte des Platzes	
P1	Auf dem Platz gibt es schöne große Bäume die Schatten spenden.
P2	Es gibt eine schöne Aussicht über das Tal.
P3	Der Platz ist sehr sonnig und es wird schnell warm, was vor allem in der Übergangszeit sehr angenehm ist.
P4	Um die Bäume herum gibt es ein paar Bänke.
P5	Der Platz ist ein Ort der Begegnung mit viel Durchgang.
P6	Die verschiedenen Ebenen, in die der Platz aufgeteilt ist, sind schön.
P7	Der Platz hat großes Potential durch seine zentrale Lage in Wiltz.

Zusammengetragene Überlegungen über die negativen Aspekte des Platzes	
N1	Die Treppe, die den Übergang zwischen dem Platz und dem Garten hinter der Gemeinde darstellt, ist gefährlich und nicht einladend.
N2	Der eine Zugang zum Parkhaus ist nicht einfach zu finden und der andere ist nicht schön, sogar teilweise dreckig.

N3	Es gibt zu viele Autos und Lieferwagen auf dem Platz, teilweise wird der Platz auch als Parkplatz missbraucht. Ebenso sind die Parkplätze vor dem Sparkassengebäude nicht schön im Gesamtbild des Platzes.
N4	Es gibt nicht genug Beleuchtung auf dem Platz
N5	Der Platz ist oft nicht sauber und es fehlen Mülleimer
N6	Es fehlen Bänke und Tische zum Verzehr des Mittagessens oder zum Verweilen auf dem Platz
N7	Es sind selten Kinder auf dem Platz da diese wegen zu viel Lärm „vertrieben“ wurden
N8	Es gibt bei kaltem Wetter einen unangenehmen Luftzug auf dem Platz
N9	Das Gebäude Îlot du Château ist nicht schön und nicht gut unterhalten, der erste Eindruck des Platzes mit diesem Gebäude ist sehr negativ.
N10	Der Platz ist zu leer, man hat das Gefühl sich auf dem Platz zu verlieren, außerdem ist er nicht einladend und wird teilweise als „traurig“ bezeichnet.
N11	Auf dem Platz gibt es zu viel Stein und nicht genug organische Formen und Materialien
N12	Das Geschäftsangebot um den Platz herum ist nicht optimal

Vorschläge für die zukünftige Gestaltung des Platzes	
V1	Instagram Hotspot: eine Konstruktion, die dazu einlädt, ein Foto zu schießen.
V2	Öffentliche Toilette
V3	Sonnenschutz, der gleichzeitig Strom produziert
V4	Unterstand der Schutz gegen Regen und gleichzeitig Sonne bietet
V5	Sicherheitskameras installieren
V6	Kleine Tribüne für Straßenmusiker oder andere kleinere Veranstaltungen
V7	Brunnen für Trinkwasser
V8	Abfalleimer für Zigaretten
V9	Tische und Bänke, zum Verweilen auf dem Platz aber auch speziell zum Verzehr des Mittagessens
V10	Spielplatz für die Kinder
V11	Renovation der Fassade des Îlot du Château, eventuell als begrünte Fassade.
V12	Mehr Begrünung und Nutzen von wärmeren Materialien wie z.B. Holz
V13	Urban Gardening
V14	Wasserspiel
V15	Lautsprecher zum Abspielen von Musik auf dem Platz installieren
V16	Temporäre Kunstausstellungen oder über andere Wege mehr Kultur auf den Platz bringen
V17	Cafés, Restaurants und Läden ermöglichen hier eine Terrasse aufzubauen.
V18	Durch saisonale Dekoration dem Platz mehr Leben geben
V19	Platz in verschiedene Zonen oder Niveaus einteilen (Kinder, Co-working, ...)
V20	Der Platz soll barrierefrei und inklusiv gestaltet werden.
V21	Es sollen bessere Verbindungen zwischen dem Platz und dem Garten, sowie zu den umliegenden Straßen geschaffen werden.
V22	Es soll ein besserer Zugang zum Parkhaus geschaffen werden, den einen Eingang findet man nicht, der andere ist sehr unangenehm.
V23	Die Rue Hannelast könnte zu einer Fußgängerzone gemacht werden, vielleicht auch nur zeitlich begrenzt, so dass in der Mittagspause keine Autos hier fahren dürfen.

	<p>Vorgeschlagene Namen für den Platz (Nicht in allen Gruppen besprochen)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Gemeindeplatz (Place de l'hôtel de ville) - Schlossplatz (Place du château) - Place de l'îlot du château
--	--

Fotos

